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Las regiones del Norte piden al Ministerio un 
plan de competitividad para el sector lácteo
• El Parlamento apoya la propuesta de la Cornisa ante la reforma de la PAC

COVADONGA DIAZ • OVIEDO

Las comunidades de la Comisa 
pidieron ayer al Gobierno cen
tral la consideración del sector 
lácteo como «prioritario y espe
cial», y solicitaron al Ministerio de 
Agricultura la elaboración de un 
plan de competividad para mejo
rar la situación de productores e 
industriales, ante la próxima 
ampliación de la UE.

Las comunidades autónomas de 
la Comisa Cantábrica propusieron 
ayer en el Congreso de los Dipu
tados la elaboración de un plan de 
competitividad para el sector lác
teo español, elaborado conjunta
mente con el Ministerio de Agri
cultura. El objetivo es mejorar la 
situación de los productores e 
industriales del Principado, en un 
momento clave para la actividad 
agrícola, ante la revisión de la Polí
tica Agraria Común y la próxima 
ampliación de la Unión Europea.

El consejero de Agricultura del 
Principado, Luis Peláez, participó 
ayer, junto con sus homólogos del 
resto de las comunidades de la 
Comisa Cantábrica, en la corres
pondiente comisión del Congreso 
de los Diputados. En su exposi
ción, los consejeros detallaron sus 
reivindicaciones ante la próxima 
reforma de la Organización Común 
de Mercados (OCM) de la leche y 
los productos lácteos, que actual
mente se está debatiendo en Bm- 
selas, así como sus propuestas para 
mejorar la competitividad del sec
tor lácteo español e incrementar su 
rentabilidad.

Los consejeros reivindicaron la 
«importante singularidad produc
tiva, econónúca y social de la Cor

EFE

Luis Peláez intervino ayer en el Congreso de los Diputados con sus homólogos del resto de la Cornisa.

nisa» e insistieron en la necesidad 
de «comprender la exigencia de 
defensa de los correspondientes 
intereses», según destacaron en 
su comparecencia los titulares de 
Asturias, Galicia, Cantabria y Nava
rra, en representación de todas las 
comunidades del Norte.

Para contar con un sector lácteo 
más equilibrado y competitivo en 
el entorno de la Unión Europea, los 
consejeros solicitaron «la urgente 
tramitación oficial y la implantación 
de los proyectos y propuestas ya 
planteados al Ministerio», y pidie
ron al Gobierno central el recono
cimiento del sector lácteo como 
«de interés prioritario y especial», 
al tiempo que solicitaron al Ejecu

tivo nacional el compromiso de 
«apoyar y defender» esta activi
dad económica.

Consignación de fondos
En este sentido, plantearon como 
primera medida la consignación 
de fondos en los presupuestos de 
1998 para financiar una serie de 
primeras iniciativas de mejora para 
el sector lácteo. Las comunidades 
autónomas de la Comisa Cantá
brica trabajan ya en la elaboración 
de un borrador del plan de com
petitividad propuesto al Ministerio 
de Agricultura, que esperan con
cluir antes de que finalice el mes de 
noviembre.

Ante la próxima reforma de la

OCM de la leche, los consejeros 
exigieron «una intensa y eficaz 
preparáción y negociación» de las 
propuestas españolas, para lo cual 
definieron como «imprescindible» 
que los funcionarios y técnicos que 
representen los interese españoles 
en la negociación «estén identifi
cados con los objetivos del sector 
lácteo español».

La supresión de las condiciones 
estructurales generadoras de des
ventajas, la concesión de ayudas 
directas y el desarrollo de progra
mas especiales de sostenimiento 
de los medios rurales desfavoreci
dos completan la relación de peti
ciones de la Comisa ante la refor
ma del sector agrícola comunitario.

EL D O C U M E N T O

■  Peticiones de la Cornisa
-Manteninúento del régimen 
de cuotas.
-Simplificación y flexibiliza- 
ción de su gestión. 
-Incremento de la cuota asig
nada a España.
-Aumento de la referen- 
dación grasa.
-Posible aceptación de la 
reducción de los precios ins
titucionales para acercarse a 
los niveles de competitividad 
del mercado mundial. 
-Establecimiento de compen
saciones a través de ayudas 
directas a las rentas de los 
ganaderos.
-Implantación de programas 
especiales de apoyo para 
zonas desfavorecidas o de 
montaña.
■  Reserva comunitaria
Luis Peláez abogó ayer 
durante su intervención en el 
Congreso por la creación de 
una reserva comunitaria de 
en tomo al 2% de la cuota 
actual europea -112 millones 
de toneladas-, lo que, a su 
juicio, sería suficiente para 
que se asignase a España un 
millón más de toneladas.
■  Valoración de los grupos 
-Guillermo Vázquez, del Blo
que Nacionalista Gallego, 
rechazó al documento al con
siderar que supondrá la desa
parición de explotaciones 
agrarias y «facilita que otros 
países utilicen España para 
dar salida a sus excedentes». 
-Alicia Castro, del Partido 
Popular, destacó la importan
cia que supone el respaldo 
unánime de la Cámara al tex
to y pidió al BNG que refle
xione, ya que, según dijo, «el 
incremento de cuotas nos 
preocupa a todos.
-José Blanco, del PSOE, abo
gó por fortalecer el consenso 
y propuso la creación de una 
comisión que haga suyo el 
contenido del documento.

El Congreso de la Asturlanía facilitará el 
contacto del empresariado con el exterior
C. D. • OVIEDO

Oviedo acogerá entre los próxi
mos días 16 y 18 de septiembre 
unas jornadas, organizadas con 
motivo de la celebración del Primer 
Congreso Mundial de la Asturia- 
nía, en las que está prevista la par
ticipación de unos 60 empresarios, 
tanto del Principado como de dis
tintos países lationamericanos, 
organizadas con el objetivo de faci
litar el intercambio de experiencias 
entre empresas y atraer la entrada 
de inversiones en Asturias.

Estas jomadas, organizadas por 
el Principado, la Federación Inter
nacional de Centros Asturianos y 
las Cámaras de Comercio, contarán 
con la participación de diversas 
personalidades conocedoras de la 
situación empresarial y los mer
cados en sus países, como el emba
jador de Colombia en España, 
Rodrigo Marín Bemal; el conseje
ro jefe de la Oficina Comercial de 
España en Chile, Rafael Aguilar, 
y el presidente de la Cámara de 
Comercio Española en México, 
Jesús Aranzábal.

El v icepresidente regional, 
Ramón García Cañal, destacó ayer,

en la presentación de las jomadas, 
la organización de esta iniciativa 
para mejorar «la conexión entre 
los empresarios asturianos y los 
que actualmente están trabajan
do en el extranjero, tanto para 
desarrollar nuestra economía como 
la de los países con los que se esta
blezcan contactos».

De los 60 empresarios que par
ticiparán en estas jomadas, apro
ximadamente la nütad pertenecen 
a sociedades radicadas en el Prin- 
ciiiado y el resto trabajan en dis
tintos países lationamericanos.

Negocios en América
El presidente de la Cámara de 
Comercio de Avilés, Antonio Sabi
no García, destacó las posibilidades 
de negocio de las empresas astu
rianas en el exterior, especialmente 
en América Central y del Sur, y 
aportó un dato significativo en este 
sentido: el volumen de negocio de 
los empresarios asturianos en el 
extranjero se ha incrementado en 
un 26% en lo que va de año.

Antonio Sabino García insistió 
en su inter\’ención en la impor
tancia de este tipo de iniciativas 
para que los empresarios puedan

conocer las posibilidades reales 
que ofrece el mercado en cada 
país, y aprovechar la presencia 
asturiana en el exterior para incre
mentar la realización de inter
cambios comerciales.

Ramón García Cañal añadió tam
bién la posibilidad de conocer des
de la Adnúnistración regional las 
necesidades de los emigrantes 
asturianos en sus países de resi
dencia, para intentar buscarles 
solución.

En este sentido, avanzó que el 
Ejecutivo autónomo estudiará la 
posibilidad de elaborar un direc
torio que recoja la relación de los 
empresarios asturianos ubicados 
fuera de España, para que puedan 
realizar iniciativas de forma con
junta.

El vicepresidente regional y con
sejero de Cooperación ii\sistió tam
bién en la necesidad de «coordinar 
esfuerzos» en la tarea de facilitar 
el contacto entre empresarios, y 
destacó la organización de estas 
jornadas como «un primer paso 
trascendental», que reconoció tam
bién como un tanto tardío, des
pués de la aprobación de la Ley 
de Asturlanía en 1984.

MARIO ROJAS

García Cañal presentó el primer Congreso Mundial de la Asturlanía.


